

La cabane de Massevaques, sur le contrefort nord de l'Aigoual

L'estive de Massevaques est composée de :

- 391 ha de terres, statut communal et privé
- 1 741 brebis viande
- 7 exploitations individuelles + 3 pensionnaires
- Président : à désigner
- 3 éleveurs/bergers
- estive de fin juin à mi-septembre

Les éleveurs de Massevaques ont été les artisans du renouveau de la brebis raïole.

L'enjeu écologique principal sur l'estive est le maintien des pelouses siliceuses sèches (plus de 150 hectares). Le GP a signé une MAEC de gestion pastorale en 2015. Le plan de gestion réalisé par le SUAMME et le Parc national en 2014 fait état d'une pression pastorale adaptée à la surface.

Les logements faits de caravanes et baraquements de bois ont milité pour la nécessité de mettre aux normes le logement, qui héberge aujourd'hui deux familles de bergers qui se relaient pour le gardiennage du troupeau. Le décès de l'ancien président du GP (son jeune fils reprend l'exploitation) et l'arrivée d'un nouvel éleveur-berger en 2015 ont renforcé d'autant le besoin d'une nouvelle construction.

La cabane de Massevaques est installée à proximité des bâtiments en bois groupés existants. Cet emplacement est central dans l'estive, facile d'accès par la proximité de la route.

